

# Association de généalogie

## Un lieutenant procureur en 1710...

■ Moment d'émotion. L'arbre généalogique du maire (sur cinq générations), cadeau de Françoise Dedourges, présidente de l'association généalogique du Pas-de-Calais, de François Caron, administrateur, et de plusieurs adhérents de l'association, est une bonne surprise pour Stéphane Saint-André. Lui-même était allé fouiller dans ses origines, du côté de son père, la famille Saint-André, venant de Gironde. Il était remonté jusqu'en 1690 ! L'association a d'ailleurs "bloqué" sur cette 9<sup>e</sup> génération. « Je sais pourquoi : c'était des protestants et toutes les archives les concernant ont brûlé », précise le maire. Du côté de sa mère, on peut remonter jusqu'à la 22<sup>e</sup> génération... soit 1272 !

Le temps qui a été nécessaire pour établir cette généalogie est difficilement appréciable, environ une « quarantaine d'heures », explique Françoise Dedourges. « Il y a encore du travail ! », note-t-elle. « Je crains de ne pas avoir le temps », sourit le maire. Il se souvient de ses propres recherches : « On peut rester quatre heures sans rien trouver et tout d'un coup tout trouver ! » Devant lui, compilée en une centaine de pages, l'histoire de sa famille. Il découvre en 1710, un lieutenant procureur à Béthune, plus loin en-



Stéphane Saint-André reçoit son arbre généalogique.

core une marquise... « Faire sa généalogie permet de voir les choses d'une façon différente. Même si on n'a pas toujours des nobles, c'est agréable de voir l'histoire de sa famille, et cela permet de redécouvrir l'histoire locale », souligne Françoise Dedourges. « On a besoin de savoir d'où on vient, de regarder en arrière pour voir en avant. Je suis issu de deux cultures, les gens du nord et le sud-ouest. On est ce qu'on est par rapport à ses ancêtres », ajoute Stéphane Saint-André.

C'est une tradition pour l'association de fournir aux maires leur arbre généalogique. Elle prépare d'ailleurs ceux de MM. Janquin et Wachoux, maires de Labuissière et Bruay-La-Buissière. L'association fêtera ses 30

ans en mars 2010. Elle compte 1 400 adhérents dans le département et des antennes à Aire-sur-la-Lys, Courrières, Mazingarbe, Montreuil, Bruay-La-Buissière, Saint-Pol-sur-Ternoise et Béthune. Dans son local d'Hénin-Beaumont, elle peut recevoir des adhérents et possède une vingtaine de lecteurs de microfilms, les microfilms du Pas-de-Calais, ainsi que des communes limitrophes de la Somme et du Nord. Elle met aussi à la disposition de ses visiteurs de la documentation et réalise des généalogies complètes ou partielles à la demande.

**Dorothee CARATINI**

*Association Généalogique  
du Pas-de-Calais*  
Tél. : 03.21.49.23.03  
[www.agp62.org](http://www.agp62.org)  
[agp62@wanadoo.fr](mailto:agp62@wanadoo.fr)